



Mensaje Político

PAN no lleva mano en CDMX: Alito

Por Alejandro Lelo de Larrea

El presidente del PRI, Alejandro Moreno (a) 'Alito', habla como si su partido fuera la segunda fuerza política del país y que, además, hubiera la previsión de que el próximo 4 de junio su candidata, Alejandra del Moral, fuera a ganar la elección para la gubernatura del Estado de México.

Cuando al priista se le pregunta si el PAN sigue llevando mano para la selección del candidato de la alianza con el PRI y el PRD para la Jefatura de Gobierno de la CDMX, responde: "Lleva mano quien es competitivo, ese es el compromiso; hoy tenemos que ser competitivos".

Por lo menos hasta este miércoles no existe una sola previsión, un solo estudio demoscópico medianamente confiable que conceda posibilidades a la candidata priista Del Moral para ganar la gubernatura mexiquense, sino al contrario. Salvo que hubiera algo así como el efecto Nicaragua 1989 (cuando por temor la gente ocultó su intención real de voto), parece inminente el triunfo de la candidata de Morena, Delfina Gómez. Ello sería el desastre para el priismo, pues perdería su principal bastión, la tierra del Grupo Atlacomulco, y sólo se quedaría con Durango y Coahuila, cuya elección es el mismo 4 de junio, y en ese caso todas las tendencias favorecen al priista Manolo Jiménez.

Al decir que el PAN no lleva mano en la CDMX, 'Alito' incumple lo que acordó el año pasado con su homólogo del blanquiazul, Marko Cortés, cuando firmaron el compromiso de las alianzas 2023 y 2024. Esto fue que el PRI llevaría mano en el Estado de México porque ellos encabezan el gobierno estatal y su intención de voto estaba por sobre la de los panistas. Y así fue.

A cambio de ello, como el PAN es segunda fuerza nacional y también en la Ciudad de México, se acordó

que este partido llevaría mano para las candidaturas presidencial y para jefe de Gobierno, con mayor razón porque en la capital del país la votación panista fue clave para que la alianza ganara 9 de las 16 Alcaldías.

'Alito' habla sobre las elecciones 2024 en una conferencia en el Senado, y es cuando se le cuestiona sobre la CDMX. "Vamos trabajando. Hay grandes cuadros, mujeres y hombres que están participando..."

"¿Lleva mano el PAN?", le pregunto. Y responde de botepronto: "Lleva mano quien es competitivo, ese es el compromiso. Hoy tenemos que ser competitivos. Nosotros tenemos un gran cuadro, varios cuadros, fuertes, sólidos. Aquí estaba la diputada Cynthia López Castro que ha ganado sus distritos, está trabajando, echada para adelante, mujer joven, valiente..."

Alguien le preguntó: "¿La está destapando?", y el líder priista respondió: "Sí, la estamos destapando". Y siguió: "Está Xavier González Zirión, quien también es una gente que ganó su distrito. Tenemos a Adrián Rubalcava, un extraordinario alcalde", ante lo que le cuestionaron: "Pero ya parece más cerca de Morena, ¿no?". Y respondió: "Está trabajando para fortalecer la coalición. Y hoy lo importante es que también en Acción Nacional hay otros perfiles: está Santiago Taboada, otros, que pueden participar... todos Xochitl Gálvez, hay muchos, tenemos que buscar al mejor", añadió 'Alito'.

Si las tendencias electorales de una derrota para Del Moral y el PRI en el Estado de México se convierten en realidad, los tricolores quedarían hechos pedazos, y 'Alito' tendría que asegurarse un lugar en el Senado, a cambio sin duda de que PAN llevaría mano en la presidencial 2024 y para la jefatura de Gobierno de la CDMX, cuyo candidato saldría de entre Taboada, Xóchitl o Lia Limón. Lo veremos.